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Beschlussprotokoll der 1. ordentlichen Sitzung der 
Universitätsvertretung der HTU Graz im Sommersemester 
2023 am 20. April 2023 
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1. Begrüßung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung, der 
Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit 

 

Begrüßung und Eröffnung der Sitzung durch Martin Heider. 

 

Beginn der Sitzung um: 16:04 
 

Es wurde ordnungsgemäß eingeladen. 
 

Feststellung der Anwesenheit: im Hörsaal XII 

Name Fraktion Anwesenheit/Ersatz 

Martin Heider Fachschaftsliste Anwesend 

Lukas Knes Fachschaftsliste Anwesend 

Alexandra Hutter Fachschaftsliste Anwesend 

Eva Forsthuber Fachschaftsliste Anwesend 

Sebastian Dohr Fachschaftsliste Anwesend 

Lennart Borchers Fachschaftsliste Anwesend 

Lia Magdalena Fink Fachschaftsliste 
Nicht Anwesend  
(Anwesend ab 18:10) 

Erika Lavia Fachschaftsliste Anwesend 

Lena Hofbauer VSSTÖ Anwesend 

Lisa Steingruber VSSTÖ Anwesend 

Paulina Hasenhüttl BLATT-GRAS Nicht Anwesend 

Philipp Oliver Rotman BLATT-GRAS Anwesend 

Chiara Edlinger BLATT-GRAS Anwesend 

David Wildauer Junos 
Nicht Anwesend  
(Ständiger Ersatz Michael Pucher 
anwesend ab 18:07) 

Caroline Genser Junos Anwesend 

Dominik Fleischacker AG [Stimmübertragung] David Kloiber 

Lucy Burgstaller KSV-KJÖ Nicht Anwesend 

 
 

Die Beschlussfähigkeit ist mit 13/17 anwesenden Mandatar_innen gegeben. 
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2. Wahl der Schriftführerin bzw. des Schriftführers 
 
Karoline Pölzl stellt sich als Schriftführerin zur Verfügung.  
 

Antrag von Martin Heider: 

„Die UV der HTU Graz möge Karoline Pölzl zur Schriftführerin wählen.“ 

 

Gegenstimmen: 0 

Enthaltungen: 0 

Prostimmen: 13 

 

Der Antrag wird: angenommen 
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3. Genehmigung der Tagesordnung 
 
Die Tagesordnung wurde wie folgt ausgeschickt: 
 

1. Begrüßung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung, der Anwesenheit sowie der 
Beschlussfähigkeit 

2. Wahl der Schriftführerin bzw. des Schriftführers 
3. Genehmigung der Tagesordnung 
4. Genehmigung des Protokolls der letzten Sitzung 
5. Berichte der Vorsitzenden 
6. Berichte der Referentinnen und Referenten 
7. Berichte der Leiterinnen und Leiter der Studierendenlabore 
8. Berichte der Vorsitzenden der Studienvertretungen  
9. Berichte der von der Universitätsvertretung in akademische  

Gremien entsandten Studierendenvertreterinnen und -vertreter 
10. Berichte aus den Ausschüssen 
11. Wahl Referent*in für Wirtschaftliche Angelegenheiten 
12. Wahl Referent*in für Studien- und Studierendenberatung 
13. Exkursionsfördertopf 
14. Änderung des JVA 
15. Jahresabschluss 
16. Anträge im allgemeinen Interesse der Studierenden 
 
 
 
Es wurde vor der Sitzung noch eine neue Tagesordnung ausgesendet. 
 

Antrag von Martin Heider: 

„Die UV der HTU Graz möge die neue Tagesordnung genehmigen.“ 

 

Gegenstimmen: 0 

Enthaltungen: 0 

Prostimmen: 13 

 

Der Antrag wird: angenommen 
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4. Genehmigung der Protokolle der letzten Sitzungen 
 

Die Protokolle der letzten Sitzungen wurden mit der Einladung ausgesendet.  
 

Antrag von Martin Heider: 

„Die UV der HTU Graz möge das vorliegende Protokoll der 2. ordentlichen UV-Sitzung 
im Wintersemester 2022/23 vom 17.01.2023 genehmigen.“ 

 

Gegenstimmen: 0 

Enthaltungen: 0 

Prostimmen: 13 

 

Der Antrag wird: angenommen 

 

Antrag von Martin Heider: 

„Die UV der HTU Graz möge das vorliegende Protokoll der 1. außerordentlichen UV-
Sitzung im Sommersemester 2023 vom 21.03.2023 genehmigen.“ 

 

Gegenstimmen: 0 

Enthaltungen: 0 

Prostimmen: 13 

 

Der Antrag wird: angenommen 
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5. Berichte der Vorsitzenden 
Martin Heider, Lisa Steingruber und Lukas Knes berichten. Der Vorsitzbericht wird unter folgendem Link 
bereitgestellt:  
https://web.htugraz.at/berichte/vorsitzberichte-aktuell 
 
18:07 – Michael Pucher (Ständiger Ersatz von David Wildauer) betritt den Raum. 
Es sind 14/17 Mandatar_innen anwesend.  
18:10 – Lia Magdalena Fink betritt den Raum. 
Es sind 15/17 Mandatar_innen anwesend. 
 

Antrag von Martin Heider: 

„Die UV der HTU Graz möge die Zusätzliche Entsendung von Alina Herderich, Lara 
Marie Novak, Kristina Michl und Michael Reichelt als Ersatzpersonen in die Curriular-
Kommission Doktorat und Universitätslehrgänge genehmigen.“ 

 

Gegenstimmen: 0 

Enthaltungen: 0 

Prostimmen: 15 

 

Der Antrag wird: angenommen 

 
 

https://web.htugraz.at/berichte/vorsitzberichte-aktuell
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6. Berichte der Referentinnen und Referenten 
 
Die Referatsberichte werden unter folgendem Link bereitgestellt: 
https://web.htugraz.at/berichte/referatsberichte-aktuell 
 

Referat Schriftlicher Bericht 
eingegangen? 

Es berichtet 

Referat für Bildungspolitik Ja  

Referat für Sozialpolitik Nein Yannik Schmidt 

Referat für wirtschaftliche 
Angelegenheiten 

Nein Thomas Seruga 

Referat für internationale 
Studierende 

Nein Martin Heider 

Referat für 
Austauschstudierende 

Ja Franz Fehkürer 

Referat für Informations- 
und Öffentlichkeitsarbeit 

Nein Raphael Wieser 

Referat für Frauenpolitik 
und Gleichstellung 

Ja Christiane Gölly 

queer Referat Ja Gregor Mlekuz 

Referat für Gesellschaft, 
Innovation und 
Nachhaltigkeit 

Ja  

Referat für Organisation Ja Viktoria Haspl 

Referat für IT Nein Martin Heider 

Referat für Studien- und 
Studierendenberatung 

Ja Vera Tysheva 

 
  

https://web.htugraz.at/berichte/referatsberichte-aktuell
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Anmerkungen: 
 
Referat für Frauenpolitik & Gleichstellung Thema Tampon und Bindenspender: 
Rotman: Wie ist der Tamponspender kaputt geworden? 
Gölly: Aufgrund eines Produktionsfehlers (3D-Druck-zu schnell gedruckt). Wir haben uns an den Hersteller 
gewendet und es besteht das Angebot dass wir sie kostenfrei repariert bekommen. 
Rotman: Wird es auch Binden geben? 
Gölly: Ist im Gespräch, die derzeitige Idee ist, dass wir einen gemischten Spender (Tampons & Binden) selbst 
herstellen da 3D-Drucker zur Verfügung stehen bzw. auch ohne 3D-Druck die Herstellung eines Behälters nicht 
so komplex sein sollte. 
 
18:53 – Eva Forsthuber übergibt ihre Stimme an Andreas Schwarz. 
Es sind 15/17 Mandatar_innen anwesend. 
 
 

7. Berichte der Leiterinnen und Leiter der Studierendenlabore 
 

Studierendenlabor Schriftlicher Bericht 
eingegangen? 

Es berichtet 

E-Lab Ja Davide Demetz 

Philab Nein Alexandra Geishüttner 

HTU-Makerspace Ja Sebastian Dohr 

Klangwerkstatt Ja Lennart Borchers 

 
  



 

 

S
e
it

e
 9

 /
 1

9
 |
 S

it
z
u

n
g

s
p

ro
to

k
o

ll
 

 o
k
o

ll
 

8. Berichte der Vorsitzenden der Studienvertretungen 
 

Studienvertretung Schriftlicher Bericht 
eingegangen? 

Es berichtet 

Die Studienvertretung für 
Architektur 

Nein Viktoria Haspl 

Die Studienvertretung für 
Bauingenieurwissenschaften 

Ja  

Die Studienvertretung für 
Geodäsie 

Nein  

Die Studienvertretung für 
Maschinenbau und 
Wirtschaftswissenschaften 

Nein David Fischer 

Die Studienvertretung für 
Verfahrenstechnik 

Nein Andreas Schwarz 

Die Studienvertretung für 
Elektrotechnik 

Nein  

Die Studienvertretung für 
Elektrotechnik-Toningenieur 

Nein Lia Magdalena Fink 

Die Studienvertretung für 
Information and Computer 
Engineering 

Ja  

Die Studienvertretung für 
Informatik & Software 
Engineering 

Ja Oana-Emilia Bodirnea 

Die Studienvertretung für 
Chemie 

Ja Lukas Knes 

Die Studienvertretung für 
Mathematik 

Ja Erika Lavia 

Die Studienvertretung für 
Physik 

Nein Alexandra Geishüttner 

Die Studienvertretung für 
Lehramt 

Nein  

Die Studienvertretung für 
Biomedical Engineering 

Nein  

Die Studienvertretung für 
Molekularbiologie 

Nein  

Die Studienvertretung für 
Geowissenschaften 

Ja Caroline Genser 

Die Studienvertretung für 
Doktoratsstudien 

Nein  

Die Studienvertretung für 
Umweltsystemwissenschaften 
/ Naturwissenschaften-
Technologie 

Nein  
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Anmerkungen: 
Kloiber: Wie kommen die Kosten des Grillfests zusammen? 
Schwarz: Hauptsächlich aufgrund der Bestellung aus der Brauerei, das sind knapp 10.000€, das sind variable 
Kosten. Letztes Jahr waren wir mit über 55 Fässern Bier ausverkauft geworden, dieses Jahr rechnen wir mit 
einem geringeren Konsum. Natürlich ist bei so einem großen Fest ein gewisser Anteil an Fixkosten vorhanden, da 
besprechen wir uns mit dem Wirtschaftsreferat um diese so gering wie möglich zu halten. 
Kloiber:  Die 10.000€ kommen zustande aus der Brauerei, ist das dann rein Bier oder ist Spritzer auch dabei?  
Schwarz: teilweise Leihgebühr, CO2 Gas,.. (in der Tabelle einzusehen). 
Pucher: Gibt’s Angebote von anderen Brauereien? 
Schwarz: Nein wir haben die Brauerei Murauer aus dem Grund gewählt, da diese das Festinventar ab einem 
Umsatz von 2.000€ gratis dazu geben; wir waren mit dem Service bisher sehr zufrieden, diese bauen mit uns auf 
& betreuen auch. 
Pucher: Laut HSG müsste man Vergleichsangebote einholen, da tu ich mir schwer das zu beschließen. 
Seruga: Zum Stichwort, vergleichbare Angebote schwierig-für jedes Bier nur eine Brauerei-die kosten allein nur 
für die Brauerei sind zusammengerechnet an die 7.500€ der Rest ist alles andere an Eventbedarf. 
Pucher: Es ist Aufgabe von Wirtschaftsreverenten auf Wirtschaftlichkeit zu achten und Vergleichsangebote zu 
holen…  
Heider: Dazu ist zu sagen, wir haben bisher sehr gut mit Murauer zusammengearbeitet; Weiters ist es eine Frage 
der Sinnhaftigkeit, wenn wir bei allen Veranstaltungen immer wieder die gleichen Angebote einholen. Wir kennen 
die Preise der anderen Anbieter schon und können sie auch vergleichen. 
Kloiber: Ich versteh die Problematik dahinter das man sich schwer tut immer Vergleichsangebote von den 
gleichen Firmen anzufragen, es ist halt einfach laut HSG, dass man das machen muss. Das nächste ist, wir auf 
der KF tun uns die Arbeit auch an und legen dem Gremium drei Vergleichsangebote vor. Es ist auch manchmal 
ungut bei Firmen dreimal nachzufragen und dann wieder abzulehnen, aber es ist nun mal nach HSG notwendig. 
Ich tu mir schwer hier etwas zu beschließen, wenn wir nur ein Angebot vorliegen haben... 
Seruga: Um das Abzukürzen hole ich von den Standardbrauereien in der Umgebung allgemeine ÖH Angebote 
mit Preisliste und Rabatte ein, dann liegen die bei uns vor und das können wir den STVs schicken wenn Feste 
geplant sind. Sie können dann selber entscheiden was für ein Bier sie wählen wollen und die Preise vergleichen. 
Die Preise ändern sich standardmäßig nur einmal im Jahr, daher muss man nicht jedes Mal eine Preisliste 
anfragen. 
Heider: Wir beschließen jetzt nicht direkt ein spezielles Angebot, sondern einen Rahmenbeschluss, dass die STV 
Veranstaltungen in dieser Höhe machen darf.  
Pucher: Bitte lasst mir die Angebote auch zukommen. Also die Kosten für Getränke und Leihgebühren sind mir 
nun klar, der Rest würde mich noch interessieren. 
Seruga: Mehrwegbecher (1.500€), Security (900€), Dixiklos, Versicherung, Abfalltonne, Anzeigekosten f. Stadt 
Graz, generelle Einkäufe, Müllbeutel, Besteck, Teller,… in Summe kommt da einiges zusammen. 
 

Antrag von Andreas Schwarz: 

„Die UV der HTU Graz möge beschließen, das Grillfest der Studienvertretung 
Verfahrenstechnik in einem Umfang von 15.000,00 € genehmigen.“ 

 

Gegenstimmen: 0 

Enthaltungen: 0 

Prostimmen: 15 

 

Der Antrag wird: angenommen 
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Anmerkungen: 
 
Kloiber: Verrechnet ihr den Preisanstieg (allgemeine Teuerung) an die Studis weiter oder bleiben die Preise 
gleich?  
Seruga: Leider müssen die Preise auch erhöht werden, wir versuchen sie so niedrig wie möglich zu halten, der 
neue Preis ist 3€, früher waren es 2,5€. 
Pucher: Ich würde trotzdem gerne die Ausgaben sehen, da es quasi um einige Studienbeiträge geht. 
Seruga: Die 15.000€ sind relativ hoch angesetzt, es wird definitiv darunter sein, jedoch über den 9.000€. 
 
 

Antrag von Alexandra Geishüttner: 

„Die UV der HTU Graz möge für den Spritzerstand sowie dem Grillfest der 
Studienvertretung Physik Ausgaben in der Höhe von etwa 15.000,00 € genehmigen.“ 

 

Gegenstimmen: 0 

Enthaltungen: 0 

Prostimmen: 15 

 

Der Antrag wird: angenommen 

 
Pause von 19:29 bis 19:45 
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9. Berichte der von der Universitätsvertretung in akademische Gremien 
entsandten Studierendenvertreterinnen und -vertreter 

 

Gremium Es berichtet 

Senat  

Curricularkommission Martin Heider 
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10. Berichte aus den Ausschüssen 
 

Ausschuss Protokoll 
eingegangen? 

Es berichtet 

Satzungsausschuss   

Wirtschaftsausschuss   

Ausschuss für 
Sonderprojekte 

 Lennart Borchers 
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11. Wahl Referent*in für Wirtschaftliche Angelegenheiten 
 
Es ist eine Bewerbung für das Referat für wirtschaftliche Angelegenheiten. 
 

Wahl von Thomas Seruga als Referent für wirtschaftliche Angelegenheiten: 

Gegenstimmen: 1 

Enthaltungen: 0 

Prostimmen: 14 
 
Die Wahl wird: angenommen 
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12. Wahl Referent*in für Studien- und Studierendenberatung 
 
Es ist eine Bewerbung für das Referat für Studien- und Studierendenberatung. 
 

Wahl von Vera Tysheva als Referentin für Studien- und Studierendenberatung: 

Gegenstimmen: 0 

Enthaltungen: 0 

Prostimmen: 15 
 
Die Wahl wird: angenommen 
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13. Exkursionsfördertopf 
 
Die vorgeschlagenen Richtlinien für den Fördertopf sind ausgesandt worden. 
 

Anmerkung: 
 
Genser: Mit dem Ziel das Man pro Exkursion die Förderung beantragen kann? Ok. 
Pucher: Die Formulierung gehört meiner Meinung nach bearbeitet. Es fehlt, dass man für mehrere Exkursionen 
beantragen kann und dass man für eine Exkursion nur eine Förderung beantragen kann. 
Genser: Klarer wäre also wenn man formulieren würde: Pro Exkursion ein Antrag. 
Schmidt: Ok wir fügen das hinzu. 
Fink: Ich möchte darauf hinweisen, dass es uns darum geht, dass man nur eine Förderung pro Exkursion gibt 
und nicht dass man nur einen Antrag stellen kann. Also müsste man formulieren, dass man nur eine Förderung 
erhalten darf und nicht dass man nur einen Antrag stellen kann (Es können sich Sachen ändern, man kann einen 
Antrag falsch stellen). 
Heider: Also pro Person können mehrere Anträge gestellt werden doch nur ein Antrag kann genehmigt werden. 
Schmidt: Pro Lehrveranstaltung. 
 

Antrag von Yannik Schmidt: 

„Die UV der HTU Graz möge beschließen, den Fördertopf für Pflichtexkursionen in 
vorliegender Fassung und Förderhöhe beschließen.“ 

Gegenstimmen: 0 

Enthaltungen: 0 

Prostimmen: 15 
 

Der Antrag wird: angenommen 
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14. Änderung des Jahresvoranschlages 2022/23 

Antrag von Thomas Seruga: 

„Die UV der HTU Graz möge Ausgaben für die ÖH Wahl 2023 in Höhe von 15.000,00 € 
für Wahlgoodies, Personalien und sonstigen Sachaufwand beschließen.“ 

Gegenstimmen: 0 

Enthaltungen: 0 

Prostimmen: 15 

 

Der Antrag wird: angenommen 

 

Antrag von Thomas Seruga: 

„Die UV der HTU Graz möge die Weiterverrechnung des Elektronischen 
Wahladministrationssystems der ÖH Bundesvertretung in Höhe von etwa 12.000,00 € 
genehmigen.“ 

Gegenstimmen: 0 

Enthaltungen: 0 

Prostimmen: 15 

 

Der Antrag wird: angenommen 

 

Antrag von Thomas Seruga: 

„Die UV der HTU Graz möge die vorliegenden Änderungen des Jahresvorschlages für 
das Wirtschaftsjahr 2022/23 beschließen.“ 

Gegenstimmen: 0 

Enthaltungen: 0 

Prostimmen: 15 

 

Der Antrag wird: angenommen 
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15. Jahresabschluss 2021/22 
 
Eine physische Version des Jahresabschlusses kann von Mandatar*innen bei der HTU abgeholt werden, wenn 
gewollt. Der Jahresabschluss ist auch online zu finden unter:  
https://htugraz.at/protokolle-und-berichte/finanzielles/jahresabschluesse/ 

Antrag von Martin Heider: 

„Die UV der HTU Graz möge den vorgelegten Jahresabschluss samt 

Prüfungsbericht zum 30. Juni 2022 in der vorliegenden Fassung genehmigen.“ 

Gegenstimmen: 0 

Enthaltungen: 0 

Prostimmen: 15 

 

Der Antrag wird: angenommen 

  

https://htugraz.at/protokolle-und-berichte/finanzielles/jahresabschluesse/
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16. Anträge im allgemeinen Interesse der Studierenden 
 
Keine Anträge 

17. Allfälliges 
 
Heider: Bezüglich Wahlen, wären wie üblich 20 Meter Abstand von den HTU Räumlichkeiten von den 
Wahlwerbenden Gruppen sinnvoll. (keine Einwände) 
 
Rotman: Am Campus der neuen Technik wurden nach den Wahlen die Plakate weggeschmissen. Wir brauchen 
mind. 1 Woche nach den Wahlen, um die Plakate etc. wegräumen zu können. Falls wir nicht zu viel Zeit 
bekommen, schlage ich ein gemeinsames Aufräumen vor, um so das Wegschmeißen zu verhindern 
 

Sitzung wird beendet um: 20:29 


